
 

 

ATA Nº 7/2014 1 

Aos vinte dias do mês de novembro de 2014, realizou-se no auditório do GAB/DP, na 2 

SEDUC/RS, reunião ordinária do Fórum Estadual Permanente de Apoio à Formação 3 

Docente. A reunião teve início às treze horas e trinta minutos com a presença dos 4 

representantes das Instituições de Ensino Superior e demais órgãos integrantes do 5 

Fórum, sendo eles: Rosa Mosna (Coordenadora do FEPAD/SEDUC), Maria da Graça 6 

Fioriolli  (CEEd); Cristiane Antônia Hauschild (UNIVATES), Daniela Oliveira 7 

Lopes (UNIPAMPA), Helena Venites Sardagna (UERGS), Renato Nunes (UNISC), 8 

Rodrigo Ernesto Schröer (IFRS), Glenio Renan Cabral (URI), Maria Cecília 9 

Bueno Fischer (UNISINOS), Solange Beatriz Billig Garces (UNICRUZ), Tiago 10 

Ramos (UPF), Sirlei de Lurdes Lauxen (UNICRUZ), Rafael Eduardo Schimitt 11 

(IPA), Silvestre Novak (UFRGS), e os assessores do Departamento Pedagógico, da 12 

SEDUC, Daniela Borba Bürgie e Luana Machado.  A reunião foi iniciada com a 13 

apresentação da pauta abordando os seguintes pontos: aprovação da ata do mês de 14 

outubro; Seminário do FEPAD/RS; Regimento Interno do FEPAD; Planejamento 15 

Estratégico 2016 e informes – bolsa formação e justificativas de ausência. Rosa 16 

(SEDUC) sugere acrescentar na pauta um ponto sobre a Conferência Estadual de 17 

Educação para discussão de delegados na presente reunião. Primeiro ponto da pauta: 18 

leitura da ata do mês de outubro. Proposições de mudanças/inclusão na ata: (1) retira-19 

se o nome da Daniela como presente na reunião de outubro; (2) inclusão do controle do 20 

aproveitamento dos alunos – linha 28; (3) de alguns Fóruns Estaduais – linha 50; (4) 21 

envio de slides por Daniela Lopes – UNIPAMPA; (5) foi tratado sobre a necessidade 22 

das IES informarem o aproveitamento dos bolsistas PARFOR, o que não acontecia até 23 

então, no início de cada semestre letivo, já que é necessária a aprovação em todas as 24 

disciplinas para garantir o recebimento da Bolsa Formação, conforme a Portaria 25 

26/2014 – a partir da linha 135. Ata aprovada com modificações e inserções. 26 

Segundo ponto da pauta: Seminário FEPAD/RS. Após discussão sobre a realização de 27 

um Seminário de Boas Práticas e de temas educacionais, Glênio (URI) sugere que o 28 

Fórum escolha um representante para realizar o primeiro contato com o próximo gestor 29 

(presidente do Fórum), a fim de dar continuidade às demandas de 2014 em 2015. 30 

Daniela (SEDUC) sugere que seja escolhida uma pessoa ou uma comissão do FEPAD 31 



 

 

para fazer contato com o novo gestor e informar as demandas do FEPAD e entre elas o 32 

Seminário sugerido, bem como a convocação da primeira reunião de 2015. A Comissão 33 

ficou composta pelos seguintes membros: Sirlei (UNICRUZ), Renato (UNISC), 34 

Rodrigo (IFRS). Terceiro ponto da pauta: Rosa (SEDUC) informa que incluiu esse 35 

ponto na pauta devido questionamento da Assessoria Jurídica (SEDUC/RS) sobre o 36 

artigo quarto, parágrafo segundo do Regimento Interno do FEPAD, que está em 37 

desacordo com a Portaria Nº146/2009, da SEDUC, que institui o FEPAD. O artigo 38 

sexto da referida Portaria prevê que “os componentes do Fórum Estadual Permanente 39 

de Apoio à Formação Docente serão designados por Portaria do Titular da Secretaria 40 

de Estado da Educação” e no Regimento Interno a designação dos membros das IES é 41 

prevista por Portaria Institucional das mesmas. Rosa (SEDUC) ressalta que o parágrafo 42 

terceiro, do artigo terceiro, da Portaria 883/2009, do Ministério da Educação, prevê que 43 

o Regimento Interno deverá ser encaminhado ao MEC para registro e verificação de sua 44 

adequação às diretrizes nacionais estabelecidas na referida Portaria. Depois de várias 45 

intervenções dos presentes justificando a importância das designações dos membros das 46 

IES no FEPAD serem publicadas em Portaria Institucional das IES, uma vez que nem 47 

sempre é possível coincidir temporalmente a gestão dos representantes (nominal) 48 

no FEPAD e na Instituição, como determina a legislação nacional de permanência 49 

(02 anos), o Regimento Interno, aprovado anteriormente, foi ratificado. Foi, 50 

também encaminhada a publicação de uma nova Portaria e foi deliberado que 51 

após a publicação do Regimento Interno no Diário Oficial do Estado ele será 52 

enviado ao MEC. Quarto ponto da pauta: Planejamento Estratégico de 2016. Rosa 53 

(SEDUC) lembra que este ponto foi proposto na reunião anterior, pois a intenção é 54 

começar a elaborar o planejamento de 2016 com antecedência para qualificar o 55 

Planejamento. Ressalta-se a necessidade de criar um calendário de atividades, a fim de 56 

estipular prazos para as demandas de conteúdo para a construção do Planejamento de 57 

2016. Buscar adequar aos modelos do MEC, ou seja, que ele tenha uma base qualitativa 58 

em formato Word e uma base quantitativa em formato Excel, facilitando a formatação, 59 

organização e reuso de modelo para os próximos planejamentos e para o MEC. Ficou 60 

encaminhado que esta demanda do Planejamento estratégico também comporá a pauta 61 

que a Comissão vai discutir com o novo gestor. Quinto ponto da pauta: Conferência 62 

Estadual de Educação do Plano Estadual de Educação – Rosa (SEDUC) relata sobre o 63 



 

 

processo que o Fórum Estadual de Educação – FEE desencadeou para a elaboração do 64 

Plano Estadual de Educação, em cumprimento à Lei do Plano Nacional de Educação 65 

(Lei Nº 13.005/2014). Fala sobre a criação do grupo executivo, com representantes da 66 

SEDUC, UNDIME, CEEd, UNCME, SINEPE e IES, responsável por elaborar os 67 

Cadernos Temáticos que contemplam as vinte metas e estratégias do Plano Estadual de 68 

Educação. A partir dos Cadernos Temáticos foram organizados debates pelas 69 

instituições do FEE e enviadas emendas. Este processo culmina com a realização da 70 

Conferência Estadual, que vai aprovar, no âmbito da sociedade, o Plano Estadual de 71 

Educação. Rosa (SEDUC) informa que algumas instituições do FEE não têm 72 

comparecido às reuniões e não enviaram os seus delegados, entre elas está a 73 

representação das IES Comunitárias, por isso coloca a possibilidade dessas Instituições 74 

enviarem delegados para participação da Conferência. É apresentada a relação de vagas 75 

a serem preenchida pelas Instituições Comunitárias. Após esse ponto de pauta Glênio 76 

(URI) traz o questionamento sobre como colocar no diploma a forma de ingresso dos 77 

alunos do PARFOR. Sexto ponto da pauta: Informes – justificativa de ausência dos 78 

representantes: Juraciara Peixoto (IFRS), Patricia Valério (UPF), Flavia Costa 79 

(UCS), Rafael Krolow (IFSUL), Rita de Cássia (UNIPAMPA), Silva Zasso (FURG) 80 

e Teresinha Klafke (UNISC). Apresentação do calendário do PARFOR. Até o dia 21 81 

de novembro é o momento de inserção das demandas das Secretarias Estadual e 82 

Municipais e dos IFEs. A partir de 24 de novembro é o momento da inserção, pelas IES, 83 

da oferta de cursos e vagas e a aprovação pelo FEPAD. As IES devem fazer sua oferta 84 

de acordo com a demanda solicitada, posteriormente a relação de oferta e demanda deve 85 

ser colocada como pauta em reunião do FEPAD para discussão de todos os membros do 86 

Fórum sobre suas respectivas ofertas e demandas, assim se o caso for, podem ocorrer 87 

modificações. Em 2015 as ofertas deverão ocorrer somente e a partir das demandas. 88 

Para 2016 a Secretaria de Estado deve indicar as IES à necessidade de vagas para 89 

posteriormente o MEC disponibilizar a verba para as turmas. Antes do final da reunião 90 

os representantes das IES cumprimentaram a equipe da SEDUC pelo trabalho realizado 91 

no FEPAD, no ano de 2014. Nada mais havendo a constar, a presente ata é encerrada. 92 


